

Herrn Prof. Kurnaz
Frau Piotrowski
berufungen.ikt.bit@hu-berlin.de
Frau Kaiser
Frau Figur

- per Mail -

05.09.2024

Am **Zentralinstitut Berliner Institut für Islamische Theologie (BIT)** ist eine
W3-Professur für „Islamische Glaubensgrundlagen und Philosophie“

zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu besetzen.

Die Professur behandelt mit der islamischen Glaubenslehre sowie der islamischen Philosophie zwei zentrale Bereiche der islamischen Wissenschaften. Die Professur soll sich in Forschung und Lehre mit der historischen Kontextualisierung verschiedener Strömungen, die theologische Fragen im engeren Sinne behandelt haben (z. B. *kalām* und Traditionalismus), befassen. Zudem wird eine Auseinandersetzung mit philosophischen Strömungen, einschließlich aristotelischer und neuplatonischer Ansätze sowie nachmetaphysischer Diskurse, und mit der Wechselwirkung zwischen islamischer Glaubenslehre und Philosophie erwartet. Zu den Aufgaben der Professur gehören die Durchführung von Lehrveranstaltungen, die Betreuung von Bachelor- und Masterarbeiten sowie Promotionen und ggf. Habilitationen, die Unterstützung beim Aufbau des BIT und die Beteiligung an der akademischen Selbstverwaltung. Erwartet wird neben der Einwerbung und Durchführung von Drittmittelprojekten auch die Bereitschaft zur interdisziplinären Kooperation mit anderen Fakultäten und Instituten der Humboldt-Universität zu Berlin und anderer Forschungseinrichtungen im Raum Berlin sowie der internationalen Vernetzung des BIT.

Die Anforderungen für die Berufung gemäß § 100 des Berliner Hochschulgesetzes (BerlHG) müssen erfüllt werden. Erwartet werden ein abgeschlossenes wissenschaftliches Hochschulstudium der Islamischen Theologie, der Islamwissenschaften oder eines anderen einschlägigen Faches sowie eine herausragende einschlägige Promotion. Forschungs- und Lehrerfahrung in diesen Forschungsbereichen sollen nachgewiesen werden.

Die Humboldt-Universität strebt eine Erhöhung des Anteils von Frauen in Forschung und Lehre an und fordert qualifizierte Wissenschaftlerinnen nachdrücklich auf, sich zu bewerben. Bewerbungen aus dem Ausland sind erwünscht. Schwerbehinderte Menschen werden bei gleicher Eignung bevorzugt berücksichtigt. Bewerbungen von Menschen mit Migrationsgeschichte sind ausdrücklich erwünscht.

Bewerbungen richten Sie bitte innerhalb von 4 Wochen unter Angabe der **Kennziffer PR/011/24** an die Humboldt-Universität zu Berlin, Geschäftsführenden Direktor des Berliner Instituts für Islamische Theologie, Prof. Dr. Serdar Kurnaz (Sitz: Institutsgebäude Hannoversche Straße 6, 10115 Berlin), Unter den Linden 6, 10099 Berlin oder bevorzugt per E-Mail in einer PDF-Datei an berufungen.ikt.bit@hu-berlin.de.

Da wir Ihre Unterlagen nicht zurücksenden, bitten wir Sie, Ihrer Bewerbung nur Kopien beizulegen.

Bewerbungen sollten enthalten:

- (1) ein Anschreiben
- (2) einen Lebenslauf
- (3) Zeugnisse
- (4) eine Monographie sowie vier einschlägige weitere Schriften
- (5) eine Publikationsliste
- (6) Angaben zur bisherigen Lehrtätigkeit

- (7) ein zweiseitiges Lehrkonzept
- (8) ein zweiseitiges Exposé über ein geplantes Forschungsprojekt
- (9) Übersicht über ausgeführte Forschungsprojekte
- (10) eine Stellungnahme (max. 1 Seite) zu bisherigen und zukünftigen Beiträgen zu Gleichheit, Vielfalt und Inklusion sowie der Fähigkeit zur Arbeit in kulturell vielfältigen Gruppen

Datenschutzrechtliche Hinweise zur Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten im Rahmen des Ausschreibungs- und Auswahlverfahrens finden Sie auf der Homepage der Humboldt-Universität zu Berlin: <https://hu.berlin/DSGVO>.

The **Berlin Institute for Islamic Theology (BIT)** invites applicants for a

Full Professorship "Islamic Beliefs and Philosophy" (W3)

to be filled as soon as possible.

The faculty position deals with two central areas of Islamic-theological sciences: Islamic foundations of faith and Islamic philosophy. The successful applicant will be expected to engage in research and teaching that emphasizes the historical intellectual strands addressing core theological questions (e. g. kalām and traditionalism) and their contextualizations. In addition, expertise is expected in examining philosophical schools, including Aristotelian and Neoplatonic approaches, as well as post-metaphysical discourses, and in exploring the interaction between the Islamic foundations of faith and philosophy. The faculty member will offer courses, supervise bachelor's and master's theses as well as doctoral candidates. If necessary, the faculty member will also supervise habilitations. Supporting the overall development of the BIT is required, along with engaging in academic administrative processes. In addition to acquiring and implementing third-party funded projects, the faculty member is expected to engage in interdisciplinary cooperation with faculties and institutes at the Humboldt Universität zu Berlin and other research institutions in the broader region of Berlin as well as with the growing international network of the BIT.

The applicants must meet the legal requirements for professorial appointments in accordance with § 100 of the 'Berliner Hochschulgesetz'. Requirements for employment are a completed degree in Islamic theology, Islamic sciences or other relevant subjects, pedagogical aptitude and the ability to carry out in-depth independent academic work, proven by an outstanding relevant doctorate in the field. Research and teaching experience in these research areas should be demonstrated.

The Humboldt-University Berlin is seeking to increase the proportion of women in research and teaching, and specifically encourages qualified female scholars to apply. Severely disabled applicants with equivalent qualifications will be given preferential consideration. People with an immigration history are specifically encouraged to apply.

Please send your application within 4 weeks referencing the **job ID PR/011/24** to Humboldt-Universität zu Berlin, Managing Director of the Berlin Institute for Islamic Theology (BIT), Prof. Dr. Serdar Kurnaz (located: Institutsgebäude Hannoversche Straße 6, 10115 Berlin), Unter den Linden 6, 10099 Berlin or preferably by e-mail in a single PDF file to berufungen.ikt.bit@hu-berlin.de. Since we will not return your documents, please submit copies in the application only.

Your application must include:

- (1) a cover letter
- (2) a CV
- (3) certificates
- (4) a monograph and four other relevant publications

- (5) a list of publications
- (6) information on previous teaching experience
- (7) a two-page teaching concept
- (8) a two-page exposé on a planned research project
- (9) an overview of completed research projects
- (10) a statement (max. 1 page) on previous and future contributions to equality, diversity and inclusion as well as the ability to work in culturally diverse groups

Data protection information on the processing of your personal data in the context of the tender and selection procedure can be found on the homepage of Humboldt-Universität zu Berlin: <https://hu.berlin/DSGVO>.

Please visit our website www.hu-berlin.de/stellenangebote, which gives you access to the legally binding German version.

Besetzung beabsichtigt ab: 01.10.2025

Homepage:	03.09.2024
Zeit/academics.de:	04.09.2024
Euraxess:	04.09.024
Stellenticket:	04.09.2024
Dt. Hochschulverband:	03.09.2024
Agentur für Arbeit gem. §§ 164/165 BTHG:	05.09.2024
Bewerbungsfristende:	02.10.2024


Kattluhn